

Jahresbericht 2023 Naturschutz und Landschaftspflege

In der Naturschutzarbeit sind wir 2023 ganz schön vorangekommen. Besonders in Anspruch genommen hat uns die Arbeit an der Heideerweiterung am Naturschutzgebiet Bollenberg. Nach der Grenzvermessung konnte der Zaun für die künftige Beweidung aufgestellt werden. In zwei Arbeitseinsätzen haben die SGV-Anpacker auf einem Teil der Fläche sowohl Brombeere, Reitgras und Faulbaum entfernt, als auch den Boden abgeplackt, so dass die Heide sich hier jetzt auf dem Rohboden ausbreiten kann. Allen fleißigen Helfern gebührt besonderer Dank für ihren unermüdlichen Einsatz. Bei zwei Exkursionen konnten sich SGVer über das Projekt informieren und das Naturschutzgebiet kennenlernen, was auch von vielen gern angenommen wurde.

Die Naturschutztagung im Oktober fand im Hause der Landesgemeinschaft Naturschutz und Umwelt (LNU) statt. Geschäftsführer Rainer Fischer informierte über die Geschichte und die Arbeit der LNU und die 21 anwesenden Wander- und Naturfreunde lernten viel über die Mitgestaltungsmöglichkeiten, welche die LNU dem SGV mittelbar über dessen Mitgliedschaft bietet. Auch über die Arbeit in Naturschutzbeiräten wurde berichtet und über die Ausweisung eines neuen Nationalparks – möglicherweise in unserem Vereinsgebiet – wurde diskutiert.

Das Projekt „Arnsberger Wald wanderbar halten“ konnte fortgesetzt werden und so entstanden bei unseren Partnern im Forstamt eine Lindenallee und mehrere wegbegleitende Baumreihen.

Im Naturparkausschuss des Naturpark Sauerland Rothaargebirge und im Arbeitskreis Natur- und Regionalentwicklung des Naturparks sind wir weiter aktiv für eine, an ökologischen Kriterien ausgerichtete Weiterentwicklung des Naturparks. Hier ist besonders das Projekt zur Wiederaufforstung an der Hohen Bracht mit Nachkommen besonders alter Bäume aus dem Sauerland zu nennen.

Besonders gefreut hat uns, dass unserer Naturschutzarbeit eine ganze Ausgabe der Mitgliederzeitschrift „kreuz&quer“ gewidmet wurde und wir so die wichtige Aufgabe wieder etwas mehr in den Fokus der Vereinsöffentlichkeit rücken konnten.

Freundliche Grüße und "Frisch auf"

Olaf Ikenmeyer
SGV Hauptfachwart für Naturschutz
und Landschaftspflege